

Evaluation von schmerzpsychotherapeutischen bzw. multimodalen Behandlungsprogrammen für Erwachsene, aber auch Kindern und Jugendlichen mit chronischen Schmerzen

In Kooperation mit dem Behandlungsschwerpunkt „Schmerz bei Kindern“ der Verhaltenstherapeutischen Ambulanz der JLU sollen verschiedene Interventionen (z.B. Schmerzbewältigungsprogramm, Biofeedback) zur Behandlung chronischen Schmerzes evaluiert werden. In Kooperation mit der Migräneklinik Königsstein sollen psychologische Faktoren (z.B. Bewältigungsstrategien u.ä.) als Prädiktoren für den Behandlungserfolg bei Patienten mit chronifizierten Kopfschmerzen empirisch identifiziert werden. Es besteht jeweils die Möglichkeit, an den Behandlungsprogrammen mitzuwirken.